

LA PROVINCIA



FOR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA

Año IX | DIARIO INDEPENDIENTE—Portoviejo, Ecuador Miércoles 2 de Diciembre de 1936 | 2 229

Movimiento Revolucionario debelado en Quito

Quito, diciembre 1 de 1936

Servicio de nuestro Corresponsal señor Villagomez

Suntuosos funerales

Resultaron suntuosos los funerales rendidos a los militares leales que cayeron en la jornada del sábado 28 del pasado, con motivo de la sublevación del Regimiento «Calderón» los señores Comandante Carlos Patiño, Capitán Carlos Peñaherrera, Alférez Bolívar Herrera, clases Luis Cadena, Nestor Navas; soldados Manuel Villareal, Eloy Ulpiano Flores, José Quinga.

El duelo estuvo presidido por el señor Jefe Supremo de la República. Seguían los señores Ministros de Estado, el Cuerpo Diplomático, empleados de la administración pública, el Ejército vestido de rigoroso luto y el pueblo en general.

En el cementerio improvisó una alocución fúnebre el señor Ministro de Gobierno, doctor don Aurelio A. Bayas, exaltando la memoria de los caídos gloriosamente y afirmando que el Gobierno defenderá el orden contra el comunismo amenazante.

Resoluciones del Supremo Gobierno

Se declaró duelo nacional en memoria de los militares muertos en el movimiento revolucionario que ha sido debelado; se clausuró la Universidad Central; el Instituto Normal de Varones «Juan Montalvo», para proceder a sus respectivas reorganizaciones. También se clausuró la Escuela de Artes y Oficios.

Serán desterrados

Entre las personas que serán desterradas figuran los señores Gonzalo Escudero, Manuel Benjamín Carrión, el español Francisco Ferrandiz Alborz y otros. En el Panóptico hay muchísimos presos entre ellos don Walter Andrade, dirigente del movimiento comunista.

Policía captura comprometidos

La Policía continúa capturando a muchos comprometidos y

Suntuosos funerales en honor a los militares leales

Algunos presos políticos saldrán del País

Se levanta información sumaria y pronto se reunirá el Consejo de guerra militar

Los altos Magistrados de la Nación se ocupan en el afianzamiento del orden

La Administración Nacional será depurada

Los elementos comunistas serán deportados a Galápagos

El señor Jefe Supremo manifiesta deseos de que elementos militares regenten Colegios de la República

Coronel Rivadeneira Jefe de las Fuerzas Armadas del País

Círculo de Periodistas del Guayas pide la libertad de don Ricardo Jaramillo

Motivo a duelo nacional se suspende la sesión solemne en la Universidad del Guayas

soldados prófugos.

El Gobierno posee detalles sobre la rebelión que le servirán de base para las posteriores acciones y establecer una sanción enérgica.

rado se publicará otro periódico de carácter oficial bajo la dirección del señor Ministro de Gobierno, doctor Bayas.

Para el consiguiente castigo

Se ha iniciado el consiguiente sumario por la conspiración

Periodico oficial

En reemplazo del periódico «El Día» que ha sido clausurado

A. Barrera Pino

Saluda a los habitantes de esta entra ciudad y ofrece sus servicios en su especialidad

Prótesis Dental

Dentaduras artificiales, puentes, coronas y calces de oro, porcelana y platino.

EXTRACCIONES SIN DOLOR.

PRECIOS MODICOS

Trabajos sin competencia y absolutamente garantizados.

LOCAL: Casa del señor Jacinto L. Dneñas, al lado del estudio del doctor Vintimilla.

del día 28 y pronto se verificará el Consejo de Guerra para el juzgamiento de los militares sublevados.

Paro administrativo

Ayer por la mañana no hubo despacho en las oficinas públicas porque los empleados tuvieron que asistir al sepelio de los militantes caídos con lealtad.

Fuga de un oficial

El Capitán Pino ha fugado con dirección a Santo Domingo en compañía de los ex-soldados del Regimiento Calderón.

Regreso de un manabita

Regresó a Manabí el señor don Rafael Arturo Buenaventura, quien dirige una carta abierta al señor Ministro de Gobierno, doctor Bayas, que se encuentra publicada en «El Comercio», expresándole su adhesión y simpatías al Gobierno y protestando por la rebelión.

Labor de los Altos Magistrados

Los Altos Magistrados de la Nación, especialmente el señor Jefe Supremo de la República, Ingeniero don Federico Paz, el señor Ministro de Gobierno, doctor Bayas, el señor Ministro de Justicia Nacional, Coronel Enriquez, el señor Ministro de Previsión Social, se ocupan en el afianzamiento del orden y de dictar medidas aconsejadas en las actuales circunstancias. La policía continúa sus activas investigaciones. Se tiene conocimiento que muchos sindicados están ocultos en casos particulares.

Completa depuración

La Administración nacional será depurada completamente.

Para a la pag. 4

Dr. Honorio D. Cedeño V.

ABOGADO

Consulto: frente al Teatro Central, PORTOVIEJO

VIDA PORTENA

Manta, noviembre 28

El hecho de vivir en barrio opuesto... hasta hoy un triste caso ocurrido en una pobre mujer del pueblo. — Ance- lita Looz es la protagonista. — Esta infeliz hija del pueblo se encontraba en el supremo trance de alumbramiento y careciendo en absoluto de dinero, sus vecinas desahucaron el caso a la Asistencia Pública, pues la Looz manifiesta gravedad. — El médico de dicha dependencia, después de muchos requerimientos, se resolvió trasladarse al domicilio de la Looz, mas es el caso que dicho gale- no al darse cuenta de la gravedad de la parturienta y temiendo que le saltara el cuco, lo que REGTE fue que la Looz se trasladara al Hospi- tal de Portoviejo. — La infeliz mujer entregada por entero a su dolencia, durante toda la noche sufrió una fuerte hemorragia sin que dicho pro- fesionista — a quien a los 3 de la madru- ga volvió a visitar — le hiciera su- birse — se compadeciera de esa pobre mujer. — La Looz falleció al día si- guiente, dejando en este mundo un chiquitín de 2 años en la mas desgra- ciada orfandad.

—Atráidos por las brisas marinas, casi frecuentemente acauden a este puerto, enfermos de toda la provincia, así como en estos días hemos visto ambular por nuestras calles dos o tres tuberculosos en su tercer periodo, sin que nadie diga esta boca es mía. — Los aludidos enfermos concu- rren a la plaza de mercados y con sus manos infectadas se les ve pal- pando las frutas, legumbres, carnes, etc.

—Es desesperante para el comercio en este puerto el día sábado por la falta de moneda fraccionaria. — Tene- mos tres bancos, pero según sus diri- gentes dichas instituciones tienen la obligación de dar facilidades al pú- blico proporcionando moneda fraccio- naria. Esta se esconde misteriosa- mente en este día por ser sábado in- grías.

—Obligado el doctor J. I. Rivera a trabajar en la Asistencia Pública no una hora como hasta hoy lo venía haciendo, sino dos por la mañana y dos por la tarde, de inmediato ha pre- sentado su renuncia irrevocable. — Creemos que la I. Corporación Edili- cia aceptará dicha renuncia.

—Los habitantes de este puerto nos damos por muy satisfechos con el he- cho de que el competente bacterió- logo doctor Julio Alvarez Crespo se ha ya venido a radicar a Manta, donde desde hace días tiene abierto su con- sultorio y también su Laboratorio para análisis de la sangre, orina, es- crecimientos, etc. — Lo sabemos y le deseamos una feliz permanencia en- tre nosotros.

—Para Guayaquil siguió hoy a bor- do del vapor holandés «Breda» el se- ñor César A. Ochoa Notario Público de este cantón.

CORRESPONSAL

ALMACENES DE Kanyat y Cia.

Han llegado preciosos juguetes para Navidad, últimas novedades de la moda infantil PORTOVIEJO

Crónicas de Tosagua FLORES DE TUMBA

Noviembre 27 de 1.936.

Impulsado por el amor que profeso a la patria ocha y por las simpatías q' guardo para esa paisita d' Manabí, q' Ud tan inteligentemente dirige y redacta me permite escribir estas cortas líneas con el exclusivo propósito de que las autoridades provinciales y los estimables lectores de "La Provincia" estén al tanto de lo que evidentemente pasa en nuestro amado terruño.

Los periodistas son el portavoz de la ciudadanía de los pueblos y los patrióticos de lavantados ideales, el emblema que las masas ansiosas esperan al calor de su entusiasmo. Por eso los que los colaboradores y los lectores de "La Provincia" ven en este diario a su verdadero defensor y al constante predador de la moral bien entendida.

Yo el último de los soldados del periodismo entro— con su bombolena — en las filas de los radiales de "La Provincia", con el sano propósito de denunciar errores y castigar delincuen- cias.

—Tosagua, u.a. parroquia eminen- temente floreciente y sus habitantes no- tablemente trabajadores. Sin embargo, casi siempre se ve asediada por elemen- tos de malas intenciones o de malos procedimientos, con el sano propósito de denunciar errores y castigar delincuen- cias.

Se va una de esas autoridades y nos viene otra de la peor calidad, y pon- gase la ciudadanía a sospechar sus pro- ceimientos. — Encomos encontrará sedimentos. — Encomos encontrará sedimentos que la que acaba de llegar. Na- da mecos, en la actualidad tenemos un Teniente Político llamado Esquivas Zambrano, el mismo que a su manifiesta ig- norancia reúne otras pésimas condicio- nes, el a más contra quienes no comul- gan con sus desaciertos.

Nosotros ya estamos cansados de su- portar a tantos malandines, los mismos que — después de haber conseguido el cargo con bajezas y humillaciones, se con- vierten en tiranos, en explotadores, en una verdadera amenaza social. Les- te cuando ellos llegarán a su término, pues como miembros que somos de una cohe- sividad consciente por intermto de la Prensa honrada o sea de "La Provin- cia" haremos conocer de las autoridades superiores de Manabí, los desacuerdos que ha cometido y seguirá cometiendo a

Al Rvdo. Padre Manuel Reyes, Ad- ministrador Apostólico de esta Dió- cesis Homeage póstumo, al cum- plirse 30 días de su fallecimiento.

Duerme en la paz de tus días, realizada la sien sobre la almohada de tu nombre inmortel. Ya tu morada vayas con en trapajes mis lúdas. . . .

La muerte que calmó las inquietudes de tu noble y virilica jornada, fue por que en las flechetas de la Nada quiso enjundar el sol de las virtudes!

El azul de tu viaje precioso no puede oscurecerse todavía por que tan tan inano y lustroso.

Que sus lampos-melanos en la sombra respan los valos de la travesía y pesan lentísimas en la alfombra. . . .

Leopoldina de Villagómez Pinto Portoviejo, Diciembre 1º de 1.936.

Doctor José María Palacio G. -Cirujano Dentista. Ofrece sus servicios profesionales en el Puerto de Manta, en los altos de la Casa del señor don Manuel Aurelio Delgado, frente a la Iglesia Matriz. Consultas: de 9 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

finde que sea sancionado como quebrador de la Ley y como mercedero de la justicia.

El precitado Zambrano, o sea, nuestra floajante autoridad ha escogido para su Secretario a un sujeto que respon- de el nombre de Nicolás Aveiga, el mismo que la sire de brujula y que se encarga a la vez de ordenar la libria en alta horas d' la noche y cuanto trans- gresa de la ley su reducido a primón, esto mediante las transacciones que ya nuestros lectores podrán informarse; y si se creó que mentimos, averiguen a quien hirió de alguna gravedad Camilo Lusa; si este fué puesto o no en liber- tad la misma noche.

Intertanto señor Director reciba Ud. el aprecio sincero de su asietis- mo.

CORRESPONSAL

AVISO AL LADO DE LA BIBLIOTECA MUNICIPAL, HAY UN STOCK DE BELLISIMOS JUGUETES, LA QUE DEBE EL PUBLICO APROVECHAR HASTA EL DIA 8 DEL MES ENTRANTE, POR TENER QUE AUSENTARSE A GUAYQUIL SU PROPIETARIO. PORTOVIEJO

Al que interese Ofrezco en venta dos solares: Uno en la calle ESPEJÚ y otro en la calle ELOY ALFARO de esta ciudad. Para mas pormenores enten- derse con el suscrito en esta ciudad. Portoviejo, Nov. de 1936 DEODATO ROBLES

AVISOS

De la fecha en treinta días se van a inscribir las escrituras de transmisión de dominio que se detallan:

La otorgada por Ramón Valdeazas a favor de Miguel Mosquera, de la venta de un terreno que mide 17 varas de frente, por 40 varas de fondo, ubicado en el punto Las Choras de la parroquia de Riochico por el precio de \$ 30 y con esos linderos: frento, propiedad de David Valdivieso, por un costado, propiedad de Portorio Castellón, por otro costado propiedad de los señores de Frías y Véliz; y por atrás propiedad de Francisco Romero.

La otorgada por José Santos Vela Charvarría a favor de Luis Jeramias Garcia Cavallo de la venta de un fundo de la extensión de 40 cuerdas mas o menos, en el punto Los Bños, portena, frente a la parroquia de Riochico, por el precio de \$ 1.000 y con estos linderos: frento y por un costado, con algunos edificios; por otro costado, propiedades del vendedor y la de Argumúdes Zamora, suros divorciatos; y por a- trás, con camino público y las propie- dades de Guillermo Romero, la del vendedor y la de Arquímides Zamora, suros divorciatos.

Portoviejo, Diciembre 1º. de 1.936.

EL NOTARIO

Carlos Ordóñez Bustamante

Bleno-Bleno! Medicamento colombiano de fama mundial. Recomendado por los médicos más eminentes. Conozca este medicamento y será su mejor amigo, en la curación de la GONORRREA, BLENORRAGIA; BURGACIONES, CISTITIS, ORQUITIS, URETRITIS.

No diga Ud. mañana lo compré, porque su enfermedad necesita a- sunción, pues con la demora se agrava y la economía que usted quiere hacer, comprando el medica- mento mañana y no hoy, está en perjuicio anyo, que de un día para otro los GONOCOCOS se multi- plican por millones y lo único que lo curará es un buen éxito, seguridad y rapidez; es el

Bleno-Bleno! y cuanto antes principie, con más economía y rapidez será la curación. Híjese bien: Bleno-Bleno! de ZOILO RUIZ A. & Co. Barranquilla—Colombia.

Cuando compramos buenos medi- camentos acordamos más tiempo en curarla que el precio que paga- mos.

Ha cambio, los malos medicame- nos, siempre son caros, porque ade- más de perder el dinero, NOS EN- GANAN, agravanamos la enfer- medad. NO LO OLVIDE.

Bleno-Bleno! REPRESENTANTE: FRAZSCO RIQUELME FERRER. Banía de Guayaquil, Casilla de Correos Nº 17.

Aproveche Ud. la Oportunidad

ECONOMICME DINERO

SENORITA:

Si desea Ud. vestir con elegancia y economizar dinero, realice sus compras en nuestro ALMACEN, donde encontrará un variado y selecto surtido de telas, pa- ta satisfacer gusto más refinado y exigente.

GRAN STOCK DE CAJAZOS de diversas formas y estilos de gran tono, TODOS nuestros artículos, ofrecemos a Ud. a precios efectivamente econó- micos.

CABALLERO:

No vaya a otra parte. En nuestro ALMACEN encontrará los artículos que Ud. desea a precios que no puede conseguir en plaza. Visitenos y reconocerá de la realidad.

ACABA DE LLEGARNOS un completo surtido de MERCADERIAS en ge- neral, que constituyen un verdadero REGALME, calidad inmejorable, y sobre todo a precios que usted no puede imaginarse.

No olvide de visitarnos. Que- damos esperándolo para atenderlo con cultura.

AJOY HERMANOS ALMACEN situado en la calle "Colón".

Información General

Solemne misa de requiem

La misa que se celebró ayer en la Iglesia Catedral de esta ciudad, de acuerdo con los ritos católicos y por el eterno descanso del alma del Reverendo sacerdote doctor Manuel Reyes estuvo asintuosa y la concurrencia de fieles fué numerosa. El interior del templo estuvo artísticamente arreglado y la orquesta fué dirigida por el padre mercedario don José Hinojosa.

todo estuvo correcto

En la entrega efectuada por el señor Carlos Clotario Galero, ex-agente de Ventas del Estanco, en este cantón, al señor Miguel Segura Díaz, nombrado en su remplazo en el cargo que hizo con intervención de un Fiscalizador de la Contraloría, todo estuvo de acuerdo con los balances presentados, sin hacer reparos de ninguna clase.

Una aclaración

Ayer nos informaba el señor Secretario del Juzgado 1º del Crimen don Arturo Santana Ceñeno, con respecto a nuestra información anterior, de que don Fideclio Mejía Delgado negaba ser su firma en el escrito publicado en El Globo y acusado por el señor doctor Medardo A. Cevallos, que efectivamente un lidi vichno desconocido había entregado un pedimento a una de las empleadas de la oficina, y que tal escrito no tenía firma de abogado y que era necesaria la presencia del cinto de que había presentado ese documento, para que él en su carácter de Secretario pudiera poner la fe de presentación.

El procedimiento del señor Secretario Santa Cadenas nos parece correcto.

Serán separados

De acuerdo con una disposición del Supremo Gobierno de la República se va a proceder a la cancelación del nombramiento de varios empleados, que figuran en varios ramos de la administración pública y que están afiliados al partido comunista.

A medida que se vayan produciendo estas separaciones iremos dando fe a conocer a nuestros lectores.

Sobre Concejo de este cantón

El día lunes que habíamos con el señor Gobernador de la Provincia Comandante don Juan Ignacio Parra, sobre la nueva reorganización del Concejo de este cantón, nos manifestaron que el Gobierno todavía no le comunicaba nada sobre estos particulares.

AVISO

Se hace saber a los señores Contribuyentes del Impuesto Predial, que la Comisión de Catastro, se encuentra estudiando dicha Ordenanza para discutirla que vigirá en el año de 1937.—Por lo tanto pueden hacer sus reclamaciones necesarias.

También se hace saber que desde el primero de diciembre el señor Tesorero Municipal procederá al embargo de inmuebles, que no haya satisfecho su impuesto.

Portoviejo a 26 de noviembre de 1936.

El Secretario Municipal,
César M. Chávez Cañarte.

Los últimos estilos de hormas para señoritas, señoras, caballeros y niños, encontrará usted siempre a su disposición en la

Zapatería "EL MODELO"

de Onésimo Chancay M.

Material selecto y moderno traído últimamente, de las mejores casas nacionales y extranjeras, residentes en Guayaquil.

DIRECCION: calle Ricaurte, frente al Parque Central.

REMITIDO

Por mi honor

He leído un suelto publicado en «El Diario Manabita», correspondiente al día de ayer por J. Modesto Soleldipa, en el que, de la manera más cobarde, soez y canalla, me ataca, pretendiendo hacerme aparecer como un hombre peligroso y malintente, pero, felizmente soy bien conocido: de mi padre, que si es un hombre pobre, es también de una honradez ejemplar, he heredado mi buen nombre, y no es el deslenguado de J. Modesto Soleldipa, el que llamaré a castigarlo, ni menos a arrojar sombra sobre mi buena reputación.

J. Modesto Soleldipa, no puede decir otro tanto, pues que es muy conocido por su carácter agresivo y penitenciero, debiéndose a esto que ha sido enjuiciado y ha estado en la cárcel por heridas causadas en esta ciudad y en la de Bahía de Caráquez cuyas causas se encuentran en el Juzgado 1º del Crimen de esta provincia, esto si no es hablar a bu

Juzgado 1º Cantonal de Mayor Cuanta

Se verificó la Junta de conciliación en el juicio de divorcio solicitado por la señora Angela Rosa Vélez contra su esposo Oanfre Alara, el demandado se allanó con la demanda y pide se dicte la sentencia declarando disuelto el matrimonio.

En el juicio seguido por los señores Enrique Azú, contra Rafael Arguere Buenaventura, por desocupación de

modo de pajas, esto no es hablar por hablar, cuando se pueden contestar con hechos concretos y positivos.

Lo peor de todo es que este Soleldipa, como todo cobarde, busca pendeñencia, insulta, vocifera y cuando cree que puede dársele una lección como acostumbra hacerlo los hombres, se asusta de su propia sombra y no creyéndose seguro en ninguna parte, rompe en llanto como una Magdalena y suplica que se compaÑezcan de él y lo libren de la sombra de la muerte, que es incuestionable que la vé por todas partes.

Por último, sepa J. Modesto Soleldipa que no es con sollozos de Magdalena como se saldan las cuentas pendientes, sino que cuando se insulta y se abusa de la paciencia de los hombres, también hay que revestirse de animo y enfrentarse con la altivez de hombre, pero si se ha nacido asustadito, lo mejor es no salir a relevar su cobardía.

Portoviejo, Diciembre 1º de 1936.

MIGUEL BELTRON.

ATENCION

Si Ud. quiere hacer un buen negocio compre la acreditada Camioneta "La Especial". Se vende muy barata. Pormenores en la misma Camioneta.

la casa donde funciona el Teatro «Rialto» y entrega de accesorios, se dictó decreto concediéndole tres días de plazo o que se libraría apremio real.

En las diligencias del juicio ejecutivo seguido por los herederos del señor Filiberto Velásquez contra el señor Agustín G. Mendez, por dinero venido en comisión de Bahía de Caráquez, se dictó decreto ordenando cumplir las diligencias encomendadas.

Deben retornar

Hoy debe retornar don Chone, de la excursión científica que efectuaron el personal docente y alumnado de la Escuela «Vicente Almada» de Santa Ana, que dirige la competente Normalista Señora Dalinda Castro de Salomon. En Chone, nos informan, ofrecieron una Velada, que ojala el más brillante éxito tanto como de la velada.

Ultima sesión

El día lunes por la noche celebró su última sesión el cabildo de este cantón y el señor Presidente doctor Medardo A. Cevallos leyó su informe general sobre las actuaciones de la Corporación durante el tiempo transcurrido de Julio a la presente fecha.

El señor Presidente hizo constar que la deuda municipal había mercedado notablemente, tuvo frases de elogio para los empleados municipales que durante su presidencia se habían portado correctamente citando de todos al estricto cumplimiento de sus obligaciones.

Los señores municipales hicieron constar sus votos de aplauso por el tipo con que el señor Presidente de la Corporación había encausado los destinos de la Comuna y se dieron por terminadas las labores del Concejo de 1936.

Colegio "Olmado"

El señor Inspector del Plantel, cumplimentando sus ordenes impartidas por el Rectorado, notificó en la sala general de estudios a los jóvenes alumnos del Plantel, con la orden de la primera autoridad del Colegio, de que quedaba completamente prohibido a los estudiantes suministrar datos a la prensa, relacionados con las labores colegiales si no llevan previamente la censura del rectorado.

Nos informan que el alumnado ha cumplido disciplinariamente esta disposición.

Los pasaportes

En la Jefatura de la Octava División de Policía se están extendiendo los correspondientes pasaportes, previendo el control del caso, para los ciudadanos que quieran salir de la ciudad en viajes de negocios o por otro índole de carácter lícito. Esta disposición se está cumplimentando de acuerdo con el Decreto Supremo pertinente.

Solo está herido

Como ayer circulara la especie de que un hermano de nuestro estimado amigo señor doctor Gregorio Cordero y León, había sido muerto en el combate de las cuatro horas en Quito, del día sábado anterior, informaciones posteriores hacen conocer que el señor Remigio Cordero y León, solo se encuentra herido, aún cuando los partes no indican si las heridas revisten gravedad o son las ves simplemente.

MOVIMIENTO

Viene de la pág. 1a.

Guayaquil, Diciembre 1 de 1936

Servicio de nuestro Corresponsal señor Estrada

Los comunistas a Galápagos

Serán confinados en el Archipiélago de Colón a los comunistas. De tal trató en el Consejo de Ministros el señor Jefe Supremo de la República, quien manifestó que combatir tal doctrina, expulsando de los planteles de educación a los elementos comunistas. Además su deseo es que los elementos militares regenten los Colegios de la República.

Funerales militares en Quito

Se realizaron ayer en Quito los funerales militares a los caídos en el último motín que fueron santuosos, presidiéndolos el señor Jefe Supremo y los señores Ministros de Estado.

Nuevo jefe de las Fuerzas Armadas

El señor Coronel don J. Enríque Rivadeneira, fue nombrado Jefe de las Fuerzas Armadas del País.

Aplausos a Unidades

El señor Ministro de Defensa Nacional, Coronel don Alberto Enríquez, aplaudió y felicitó a las unidades que demostraron lealtad en el último complot revolucionario.

Para que abandonen el País

Han sido notificados para que abandonen el País los doctores Manuel Benjamín Carrión, Gonzalo Escudero, Octavio Pozmiño y Alfonso Campozano, Director del Servicio de Asistencia del Campesinado del Litoral.

Fué expulsado del País

Fué expulsado del País, el escritor español don Francisco Ferrandiz Arboz, quien sale hoy para Colombia.

Ministro de Educación

Mañana sigue a Quito, el señor Ministro de Educación Pública, doctor José Rubira Ramos

La sangrienta lucha por la posesión de Madrid

De Portugal, transmiten noticias procedentes de los radios de Sevilla de que el General Varela ha rechazado las propuestas de rendición por los leales de Madrid.

Quito, Dbre. 1.º. De Estrada. — El intento para cortar las comunicaciones con Escorial, las fuerzas del General Franco han atacado y capturado el Puesto de Alarcón, donde han continuado los ataques contra Humera sin lograr éxito.

A la una de la madrugada la aviación insurgente arrojó bombas en el Paseo Rosales y a las diez y media de la mañana diez bombas cayeron en las líneas leales de la ciudad universitaria.

La artillería leal bombardeó eficazmente el sector Casa de Campo. La aviación leal compuesta de una escuadrilla de catorce aviones incurrió sobre líneas rebeldes sin encontrar aparato alguno.

De Portugal transmiten las noticias procedentes de los radios de Sevilla de que el General Varela ha rechazado las propuestas de rendición de los leales de Madrid.

El General Queipo de Llano afirma que no ha sido ni será fusilado el hijo de Largo Caballero.

Por considerar que es cuestión de orden interno de la Liga, es probable que no considere el reclamo de España contra Italia y Alemania, haciendo

dose hincapie en que «oventan» prohiba a los asociados el envío de armas, solamente cuando exista peligro que se altere situación internacional. Se cree que el asunto pasará a conocimiento del Tribunal Internacional de Justicia.

Avión leal arrojó tres bombas sobre Algeciras, principal puerto de desembarco de los fascistas. Otro avión leal bombardeó Salamanca.

Alvarez del Vayo presidió en Madrid la Junta electuada para unir las fuerzas leales bajo un solo comando.

El Premier Blum ha amenazado con presentar su renuncia antes los ataques comunistas de no prestar ayuda a España, a no ser que el Frente Popular apruebe su conducta.

Hoy se reunirá la Cortes Constitucionales en ciudad de Valencia.

Ayer regresó a Barcelona el Presidente Azala, después de conferenciar con el Gabinete de Valencia.

La columna izquierdista que opera en Bilbao ha capturado algunos poblaciones en el sector de Alava.

Los leales han avanzado llevando sus primeras líneas a tres kilómetros de Victoria.

LA CONFERENCIA DE PAZ

Guayaquil, Diciembre 1o.—De Estrada.—La conferencia Inter-americana de paz se inaugura hoy en Buenos Aires.

El Interés mundial está pendiente de esta conferencia.

El Presidente Roosevelt pronunciará hoy importante discurso en esta conferencia y mañana abandonará a la Capital Argentina.

Peticion de periodistas

El Círculo de Periodistas del Guayas se ha dirigido al señor Jefe Supremo de la República, Ingeniero don Federico Paez, pidiendo la libertad del señor Ricardo Jaramillo, Director de «El Día» y reclamando la reapertura del diario clausurado.

Se suspende sesión solemne

Con motivo de haber declarado el Gobierno, duelo nacional por tres días, se ha suspendido hasta este jueves, la sesión solemne de la Universidad del Guayas y la inauguración del Busto de Montalvo en esta misma Universidad.

No hubo sesión

Por enfermedad de don Enrique Baquerizo Moreno y del doctor Francisco Arizaga Luqui no pudo sesionar ayer la Junta Suprema del Liberalismo en esta ciudad.

ESTA ENFERMO

Quito, Dbre 1.º.—De Villagómez.—Don Manuel Augusto Guillem, actualmente en esta ciudad, se encuentra atacado de bronco-neumonía desde el sábado anterior. Halláse muy mejor.

LLEGADA DEL PRESIDENTE ROOSEVELT

Quito, Dic. 1.—de Estrada. A las 1 y 58 minutos de la tarde de hoy, llegó el Presidente Roosevelt y desembarcó del Indianapolis recibiendo apoteósicos homenajes del pueblo argentino. La banda de músicos del Indianapolis entonó el himno argentino, siendo correspondida esta costumbre por la banda militar argentina que tocó el Himno de los Estados Unidos.

REMATE

El día viernes cuatro de Diciembre del presente año de dos a cinco de la tarde en la Oficina del suerito Juz se rematarán dos lotes de terreno de propiedad de don Gerardo Morales L. por ejecución del doctor Francisco Salazar O. y que están situados en el sitio del Guabito, Jurisdicción parroquial de Andrés de Vera, con la linderación siguiente:— Un lote por el frente camino público que conduce a Jijilpa, atrás, terrenos hoy de Carlos Burgos y herederos de don Pedro Macías fallecido, por un costado terreno de Vicente Véliz y Angel María Macías y por el otro Pedro Macías y Macías Vinuesa hoy Carlos Burgos. Este lote de terreno está avaluado en la suma de tres mil sures. El otro lote de terreno en el mismo sitio y a una distancia del anterior de tres cuadras más o menos, situado con algarrobales, algodón en sual estado

SOCIAL VIAJEROS

LOS QUE LLEGAN

De Casca, don Gaston Abela "Andrade, señora y bebes. De Checo, nuestro amigo don Plutarco J. Gómez y doctor David Ordoñez R. De Manta, don Cioeroa Robles S. De Jijilpa, don Justino Moran, Carlos Saenz Guerrero y Céiro Manque De Tosagua, señores Carlos Alfredo Cavallos y Pedro Zambrano Andrade. De Santa Ana señores Angel Rafael Alava, Adolfo Monge y Eduardo Villareal. De Montecristi, señor Modesto del Castillo, señora y niños. De Rocafuerte, señor doctor Leopoldo Niemes.

LOS QUE SALEN

Para Quito, señor doctor Miguel Deryval. Para Guayaquil, señora Amalía Sabando de Moreira y Dora Morejra Sabando, señores Jasinto T. Ortiz, Alipio Zavallos, Rafael Rodríguez y señora esposa, que va delicada de salud Señoras Dolores Mendoza de Intriago Burgos, Sofía Intriago de Burgos, doña Rosa Barreiro de Palomeque, señora María Palomeque y Balbina Lasso.

AVISO

De la fecha en treinta días se va a inscribir la escritura de venta de un lote de terreno ubicado en la parroquia Riochico, hecha por el señor Modesto Aray a favor del señor Luis Felipe Gilier, por valor de doscientos sures y se da o así: frente y un costado, propiedad del vendedor, con un serafundamiento de trasero; atrás, propiedad del señor Rafael Rodríguez; y por el otro costado, terreno de los señores Manuel Ruiz y Ramón Montes. Portoviejo, Diciembre 1.º de 1936.

EL NOTARIO JORGE E. MENDOZA M.

VENDO

PROPIEDADES ORO

En el Cantón SANTA ANA Una casa grande, de madera, cubierta de zinc, de dos pisos con un patio de una cuadra más o menos, frente a tres calles, y en la más importante de la población, calles Comercio y Municipalidad.— El solar puede venderse por lotes.— En un terreno de solares en el centro de la población, «El Viejo», con frente al Mercado y puertos del río. También puede venderse por partes. Entenderse con Delfino R. Sarmiento, en el Chalet que fué de don Teodoro Vera, frente a la casa del señor Teodoro Viteri. Portoviejo,

paja gruesa y una parcela monte la cual, con los linderos siguientes: frente camino público que conduce al Guabito y Jijilpa, atrás y un costado, terrenos de don Sebastián Vélez y por el otro costado callejón público que conduce al camino real. Este lote está avaluado en quinientos sures.

La extensión del primer lote es de más de cien cuadras y la del segundo de siete cuadras más o menos. Estos terrenos están cerca de pizuela por tres de sus linderos y por el otro a la mano; faltando un tramo para el cerramiento.

El Juez Parroquial Adolfo VALLEJO